

Enc. D-6376  
Quito 14/31



# LAS CALLES

ORGANO DE LA CELULA  
15 DE NOVIEMBRE  
DEL PARTIDO COMUNISTA  
ECUATORIANO

AÑO I — No. 1

QUITO, DICIEMBRE 17 DE 1947

Valor: 20 Cvos.

## EDITORIAL

Aparece hoy a la luz pública «LAS CALLES», órgano de la Célula Comunista «15 de Noviembre».

La aparición de este nuevo heraldo de la Prensa del País, no puede ser más oportuna, ya mirando en el aspecto nacional, por la cercanía de las elecciones presidenciales; ya también porque en este momento histórico, después de la hecatombe de la guerra más cruenta que ha ensangrentado al mundo, viven los hombres de todas las latitudes en la más completa confusión.

El hombre comunista, fiel a su raigambre esencialmente popular, tratará, por intermedio de las columnas de este vocero de la Célula «15 de Noviembre», de orientar la opinión de los ciudadanos en forma leal y sincera. En lo que se refiere a la campaña electoral que se avecina, hemos de procurar analizar los hechos y los hombres con toda seriedad, ya que parte integrante del pueblo como somos, tenemos la obligación ineludible de salir en defensa de los intereses de la colectividad, ya que permanecer impasibles sería traicionarnos. Y esta orientación es tanto más necesaria en estos momentos de la vida nacional ya que las oligarquías que han gobernado o desgobernado al País tratan ya de explotar la crédula ingenuidad del hombre del pueblo. Nuestra voz, en este aspecto será, como siempre, honrada; nuestra actitud limpia y serena; voz y actitud que saldrán de la víscera cordial del mismo pueblo.

También nos ocuparemos de

explicar, rectamente, los acontecimientos de otros países del mundo, puesto que parte como somos del concierto de las Naciones, nos interesa lo que ocurre en otras latitudes porque también nosotros participamos, siquiera indirectamente, de los problemas que agitan a otros pueblos. Tendremos que pedir, y pedir con exigencia, que no sea inútil el sacrificio de millones de hombres que se inmolaron, no para que se consoliden y supervivan los sistemas de explotación del hombre por el hombre ni para que se extiendan con mayor audacia los imperialismos, sino porque el hombre —como lo dijo el Gran Roosevelt— viva libre de temor, libre de miseria y libre en el pensamiento.

De la visión del mundo, volveremos a nuestra realidad más cercana. Y así, nos sentiremos interesados en el mejoramiento de las condiciones de nuestra ciudad y, concretando más, de nuestro barrio. En nuestras columnas tiene, pues, el hombre del pueblo, orientación y estímulo, defensa y preocupación por su bienestar que, en resumidas cuentas, es el nuestro propio. Y, especialmente, sana intención de ayudar, a medida de nuestras capacidades, a mejorar su nivel cultural, mediante la explicación sencilla y adecuada.

Nos ponemos, pues, al servicio del pueblo sin demagogias ni segundas intenciones, sólo con el ánimo de serle útil.

Al iniciar nuestras labores periodísticas, saludamos cor-

## LA GUERRA Y EL CODIGO DE LA SELVA

Valiéndose de una cortina de descaradas mentiras, desplegada diariamente en las páginas de nuestra prensa grande, el despiadado capital monopolista norteamericano trata de disimular su feroz arremetida en pos del dominio mundial. Quienes sabemos que lo fundamental para el hombre de hoy es luchar por no caer en la esclavitud que el imperialismo nos prepara, tenemos que empeñarnos en desgarrar dicha cortina y descubrir las tenebrosidades que oculta. Es necesario sobre todo, destruir esa cínica afirmación de que el imperialismo es sólo un fantasma creado por los comunistas.

Hace dos años, Roberto Hannegan, entonces Presidente del Partido Demócrata estadounidense, latigó en pleno rostro a los círculos monopolistas yanquis con la siguiente frase: «UU., que no se por qué se autodenominan «civilizados», están empeñados en reeditar el Código de la Selva que caracterizó a los peores tiempos del imperialismo». Hannegan aludía así a la voracidad, la falta de escrúpulos y la ferocidad de dichos círculos habían empezado a derramar sobre la tierra, pues ya eran notorias su intervención en los sangrientos sucesos de Grecia y China y sus sucias intrigas en los Balcanes, Indonesia, etc.

También desde hace dos años, Henry Wallace viene sufriendo un calvario de ataques y vilipendios, por la honestidad y la energía que ha puesto en denunciar la carrera de dominación mundial que, mediante los Planes Truman y Marshall, el duende atómico y un furioso rearme, ha emprendido el imperialismo yanqui. Entendiendo que el hombre de este tiempo, por ser un produc-

(Pasa a la 2a Pág.)

dialmente a la Prensa Nacional, en cuyas filas comenzamos a militar llenos de optimismo y ecuatorianidad.

## La Guerra y el Código....

(Viene de la 1a. Pág.)

to de siglos de dolorosos esfuerzos realizados en pos de la desbarbarización, no debe reencarnar al feroz e insaciable señor de horca y cuchillo de la Edad Media, Wallace observa que el apetito imperialista se ha desencadenado nuevamente en términos tan tremendos que su lógica meta será, si los pueblos no lo derrengan oportunamente, una guerra pavorosa, y, por eso, eleva con vehemencia su denuncia contra los monopolios y la política que éstos imprimen a la Casa Blanca, y con vehemencia trabaja por impedir el desastre que avizora.

Los senadores Pepper y Kilgore, liberales roosveltianos, han demostrado, en el Congreso y fuera de él, que la reciente y sistemática destrucción de las medidas democráticas implantadas por Roosevelt —tal, por ejemplo, la anulación de los derechos obtenidos por los trabajadores en los últimos tiempos— no es sino la realización, en el plano interno de los EE. UU., del implacable programa de dominio mundial que se han trazado los monopolios yanquis.

En fin, el senador demócrata Taylor viaja a caballo en el país de lo supermecanizado, a fin de despertar atención, porque cree fundamental decir a los norteamericanos: «So capa de ayuda a Turquía y Grecia, estamos preparando bases para un ataque a la URSS. ¿Cómo podemos esperar que ésta mire impasiblemente lo que contra ella hacemos en Grecia y Turquía?»

Todos estos hombres —absolutamente no comunistas— por sólo sus altos ideales de verdaderos demócratas y su integridad moral, llaman las cosas por sus propios nombres y nos dicen, angustiadamente, que la lucha en Grecia, China, Indonesia, Indochina, etc., que la ayuda a Grecia y Turquía, que la arbitraria retención de bases en Ecuador, Panamá y otros países, que el Plan Marshall, etc., son actos del más crudo imperialismo y protestan contra ellos. Pero según nuestra prensa grande y sus grandes periodistas —muchos de ellos cuidadosamente aleccionados en algún lugar de los EE. UU., como el señor Silva de «El Nacional», por ejemplo—, el imperialismo yanqui no existe ni ha existido: es simplemente una burda invención de Moscú en su ofensiva contra las angélicas democracias de occidente. La invasión y mutilación de Méjico,

## PARTIDO DE LA CLASE OBRERA

Las condiciones económicas dividen a la sociedad en clases. Las clases son, pues, el resultado de la estructura económica de la sociedad. Las formas de producción y de trabajo, imperantes en un momento determinado, son las que conforman la organización social y su desarrollo. Las clases se forman en atención al papel que los hombres desempeñan en el mecanismo general de la producción y a los intereses económicos permanentes que, frente a ese mecanismo, los vinculan; por eso, el factor que determina, que califica la existencia de una clase, es el interés definido que sus integrantes tienen con respecto a las formas de trabajo y, por tanto, a la organización de la sociedad. Los grupos que no presentan esos intereses permanentes, y cuyos objetivos no son sino transitorios y personales, no forman propiamente una clase; son grupos desplazados. Este es el caso de las llamadas clases medias, cuyos elementos no tienen postulados claros y definidos frente a la estructura social, sino que pugnan, individualmente, por llegar al plano de la clase dominante, dueña de los instrumentos de producción, pero que pueden, por otro lado, ser arrollados por el desenvolvimiento general de la sociedad, pasando a engrosar las filas del proletariado, es decir de la clase dominada, que no posee más que su fuerza de trabajo.

En el mundo capitalista, sólo la ocupación de Cuba, Santo Domingo y Nicaragua, la obtención de grandes concesiones económicas mediante el soborno y la presión, la abusiva retención de bases, la contundente imposición de los puntos de vista yanquis en Río de Janeiro, la Carta de Esclavitud Económica que nos están dictando en La Habana, etc., en lo que se refiere a Sudamérica, no han sido ni son, según «El Comercio» y sus congéneres, sino actos animados del generoso propósito de defender el Continente y preservar este insuperable sistema democrático en el cual somos tan felices con nuestra miseria, nuestro atraso y nuestros Velasco Ibarra, González Videla, Somoza, Trujillo Molina, etc.

Si los pueblos no insurgen contra el imperialismo en auge, nuevamente pesarán sobre nosotros la infinita desgracia de la guerra y el ominoso Código de la Selva.

existen dos clases definidas, con intereses claros y antagónicos: burguesía y proletariado. La burguesía, dueña de los medios de producción, hace radicar sus intereses en el mantenimiento de la misma organización social, es decir, en la conservación de las mismas formas de trabajo, fundamentadas en la explotación del proletario. El proletariado, en cambio, se interesa por la transformación de las formas de trabajo, por el cambio de la estructura social, quitando el monopolio de los instrumentos de producción de las manos de la burguesía, y poniéndolos en las de la sociedad, lo cual conducirá a la liquidación de las clases, a la eliminación de los intereses antagónicos de los grupos y a la identificación de los intereses individuales con los de la sociedad.

Por esta razón, lo que caracteriza a la sociedad capitalista, lo mismo que a la feudal, es la lucha de clases, a través de la cual se operan las grandes transformaciones sociales, es decir, la marcha misma de la Historia. Pero la acción de clase en esta lucha no puede circunscribirse a la simple labor por la conquista de mejoras clasistas, sino que tiene que radicarse en el campo político, puesto que sólo mediante la influencia política, en definitiva mediante la captación del poder político, se pueden realizar los intereses de clase, es decir, la conservación o la transformación de la actual estructura social. La obligación de la clase obrera es, pues, la de llevar su acción a un plano eminentemente político, para, a través del derrocamiento del gobierno de la burguesía, alcanzar la liquidación de las clases.

He allí la necesidad de que la clase obrera tenga su propio organismo, su propio partido político, cuyos postulados para la organización social, arranquen de los intereses de esa clase. El partido que le dé un método claro y firme para su lucha clasista. Ese partido de la clase obrera es el Partido Comunista, cuya base filosófica es el Marxismo, que siendo una concepción global del mundo, aplica esa concepción a la estructura de la sociedad, siendo, por tanto «la teoría y táctica de lucha clasista revolucionaria del proletariado».

La base del Partido Comunista está, pues, en la clase obrera, lo cual no impide, desde luego, que sus filas sean fortalecidas con todos los elementos que,

# Compre bonos pro Prensa del Partido Comunista

J. J. Villagómez y sus  
Comparsas del Supremo  
Electoral

No nos llama la atención lo que está sucediendo en Ambato. Es una consecuencia del dominio de los reaccionarios en ciertos organismos creados por la Asamblea Conservadora, que impuso al país condiciones y hombres funestos para la Democracia ecuatoriana.

Estimulados los dómines del Supremo Electoral, porque el pueblo de Quito recibió satisfecho la decisión del Tribunal Provincial de Pichincha, que hacía perder la Alcaldía de Quito a un fascista, han dictado la irritante resolución de nulidad para quince mesas electorales del Cantón Ambato, con el fin, seguramente, de favorecer al candidato impopular, y, tratando de contener el impulso pujante del ya claro movimiento obrero.

Ante la situación creada por la reacción, es preciso que la fuerza electoral que hizo triunfar la Lista 3, encare con firmeza esta obligada tarea y dé un nuevo golpe de triunfo venciendo por segunda vez al ambicioso candidato de las derechas.

sin ser esencialmente proletarios, comprendan, mediante la observación y el análisis del desarrollo de la sociedad, que los intereses históricos de ésta, radican en el triunfo de la clase obrera en su lucha contra la burguesía. Con todos los elementos capaces de identificar sus propios intereses con los intereses de la clase obrera. Y por esta razón, el Partido Comunista, siendo el Partido de la clase obrera, defiende los intereses de los campesinos y de todos los grupos populares; pues, el triunfo de los intereses de estos grupos, hará más fácil para el proletariado su lucha de clase y lo robustecerá con aliados sinceros y firmes.

LIBRERIA DE

César Endara

Frente al Círculo Militar  
Obras de Economía y  
Orientación Marxista

## MOVIMIENTO OBRERO

En esta sección, que ponemos al servicio de los Sindicatos e Instituciones Obreras en general, y de los trabajadores que se interesen por el movimiento de su clase, trataremos de enfocar, mes a mes los hechos más destacados en la vida obrera nacional, procurando tratarlos con el amplio espíritu de clase que imprimen nuestras actividades y el interés que es lógico suponer en hombres de trabajo como nosotros.

### Movimiento Ferrocarrilero

Por sí sola esta empresa es la más fuerte del País, y, cualquier movimiento que lo afecta, está ligando de hecho a los diversos aspectos de la economía nacional. En razón de esta verdad, no hubo ecuatoriano que no conozca en detalle los incidentes previos a la proyectada huelga, y no seremos nosotros los que vayamos a recalcar sobre lo mismo.

El resultado final, o sea el triunfo de la tesis sindical, se debe fundamentalmente a la acción unitaria de la mayoría de los trabajadores del Ferrocarril, que defendieron con entereza la libertad de acción de los sindicatos, sin la intervención de los patronos. Lo demás, ese pavoneo de algunos líderes que se creyeron factores determinantes para el triunfo, es eso justamente: puro pavoneo.

### Huelga de «La Europea»

Fué un movimiento que demostró a las claras, que hay una Clase Obrera organizada y disciplinada en el centro de la República.

Todas las fábricas de Ambato y Riobamba pasaron nueve días en apoyo de sus compañeros de «La Europea», dando así una muestra de solidaridad clasista y conocimiento de los objetivos comunes, que en estos conflictos deben salir, como han salido, a flote. Además creemos que ha sido la jornada de «La Europea»,

una buena lección para los dirigentes de otras Federaciones, que con su lirismo y elocuencia de cajón, desvían la acción de las Instituciones Obreras de sus propios objetivos de lucha, hacia un pasivismo que va convirtiéndose en crónico temor de hacer algo que sobrepase los límites del sagrado deber de oír los discursos de su presidente.

### Así son las cosas

Mientras el Instituto de Previsión Social gastando liberalmente su plata, o mejor, la plata de los trabajadores ecuatorianos, manda a todas partes a lo mejor y más granado de sus dirigentes, competentes economistas, especialistas en proyectos de pura fantasía literaria, quienes ofrecen traer a vuelta de correo unos pocos cientos de casas colectivas prefabricadas para instalarlas en diferentes ciudades del país, especialmente en Quito donde hay mucha gente que duerme en las calles; aquí en esta bella Capital de los Shyris, hay un divertido y paradójicamente juicioso Comisario que, sin cobrar nada por su invento, ha solucionado el más grave conflicto que soporta el pueblo quiteño: el problema del inquilinato. Después de concienzudo estudio y observación detenida y fatigosa del probo funcionario municipal ha sacado la científica conclusión de que, el inquilinato sólo será solucionado, en tanto se reforma la Ley de la materia en favor de los dueños de casa!

Nosotros conocemos de la existencia de la Asociación de Inquilinos de Quito y su formal batalla contra la parcialísima Ley hecha por latifundistas, chulqueros y dueños de casa desde el Gobierno y la Asamblea Nacional y, es por esto que nos ha dejado perplejos el sabio descubrimiento del aludido Comisario sin que podamos decidirnos todavía a quien damos la razón; o a una Institución que conoce de los sufrimientos de los inquilinos, de la voracidad, intransigencia y maldad de la mayoría de propietarios, o a este distinguido funcionario, Einstein de las Ciencias Económico-sociales.

¡Y nosotros que creíamos que el problema de la vivienda no iba a solucionarse nunca!

# Prensa del Partido Comunista Ecuatoriano

Desde estas columnas, queremos hacer llegar y hacer sentir a nuestros camaradas la necesidad de poseer un órgano de difusión y propaganda doctrinaria de nuestro Partido.

No es para nosotros nuevo ni desconocido, la influencia que ejerce la Prensa en todos los rincones del mundo civilizado; pues, ha sido la orientadora de la cultura espiritual y material de los hombres, convirtiéndose en uno de los mejores directores de los destinos de un pueblo. De ahí, que tienen mucha razón los que opinan que la prensa es el Cuarto Poder del Estado.

A los comunistas tócanos disponer y hacer uso de este medio influenciador, positivo y eficaz en la constante lucha que hemos emprendido. Un periódico representa una verdadera fuerza social que repercute hasta en lo más íntimo del sentimiento de la humanidad consciente.

La Prensa del Partido Comunista ayudará a difundir la cultura sin egoísmo, a propagar valientemente la Doctrina Marxista, Doctrina de Justicia, tan opacada y combatida por el criterio ruin y miserable de la reacción. En fin con nuestro periódico, que será del Pueblo, haremos Historia y Crítica, haciendo conocer los hechos de la realidad Nacional, analizándolos y calificándolos de la manera más imparcial y discreta.

Un periódico encaminado hacia la consecución de esta noble finalidad, es el más leal defensor de los intereses del pueblo soberano, de ese grandioso pueblo, sincero, y abnegado, amante de la justicia y el progreso.

Por esto, camaradas, esforcémonos por obtener este medio de lucha y de trabajo; ya que no se puede concebir un partido auténticamente revolucionario, sin un órgano de propaganda.

La célula «15 de Noviembre», invita a todos los comunistas, simpatizantes, trabajadores y hombres libres del Pueblo ecuatoriano, a trabajar con entusiasmo en la Campaña pro Prensa por nuestro Partido, a organizar actos sociales y sobre todo a colaborar activamente con el Comité Provincial Comunista de Pichincha, en la venta de bonos, para llenar este gran objetivo.

He aquí, camaradas, ha llegado el momento de esforzarnos física y moralmente, para emprender unificados en la jornada que dará como fecundo fruto, el Diario del Partido Comunista, que constituirá la Prensa Libre del País.

## JOAQUÍN GALLEGOS LARA HA MUERTO

Con profundo dolor recibieron todos los sectores nacionales, esta noticia.

Joaquín Gallegos Lara ha muerto, y las fuerzas revolucionarias y democráticas, la Clase Obrera y los humildes, han perdido un vigoroso defensor, un auténtico revolucionario; el país todo, se enfrenta con la dolorosa ausencia de uno de sus mejores literatos.

Joaquín Gallegos Lara fué un fervoroso militante y dirigente comunista, por ello, nuestro Partido está de duelo.

«Las Calles», vocero popular, rinde homenaje a la memoria del más auténtico defensor de los sufridos hombres del Pueblo.

### Joyería "LALAMA"

Especialidad en Montajes  
Modernos

Esmeraldas No. 719  
(esquina Guayaquil)

## Conferencia Nacional del Partido Comunista del Ecuador

La Conferencia Nacional del Partido Comunista del Ecuador, se realiza en momentos de trascendental importancia para el desarrollo de las fuerzas progresistas y democráticas del país. Los problemas fundamentales de la vida democrática nacional, de la soberanía e independencia del Ecuador, serán abordados en el informe que a nombre del Comité Ejecutivo, presentará el Secretario General del Partido Comunista Dr. Ricardo Paredes, el sábado 20, a las 8 de la noche, en el local del Partido, situado en la calle Vargas 257 y Oriente.

Se invita a los militantes y simpatizantes del Partido Comunista Ecuatoriano, así como a todos los elementos revolucionarios y democráticos de la ciudad de Quito, para que concurren a la inauguración de esta histórica reunión que marcará nuevas perspectivas para el movimiento de liberación social y nacional de nuestra patria.

### Secretaría de Propaganda del Comité Central

## Del Congreso Panamericano de Mujeres

Después de una magnífica actuación en el Congreso Panamericano de Mujeres, realizado en Guatemala, llegó hace pocos días la camarada Nela Martínez.

«Las Calles», voz auténticamente popular, saluda a la camarada Martínez delegada del ECUADOR a ese Congreso que ha dejado magníficos frutos para la lucha constante de los sectores verdaderamente democráticos, en su anhelo de mantenimiento de la Paz mundial.

### DR. GUILLERMO LASSO

ABOGADO  
Pasaje Royal No. 12  
Teléfono 23-50

## La Célula Comunista "15 de Noviembre"

La célula «15 de Noviembre», es un organismo de base del Partido Comunista Ecuatoriano, que nació de las necesidades del barrio en que actúa. Por eso en sus filas militan obreros, artesanos, estudiantes, hombres del pueblo, que luchan diariamente por la obtención de garantías para las clases necesitadas.

Su actuación se destaca en las luchas de defensa de los inquilinos: sus miembros trabajan activamente por la resolución de este problema, principalmente en su sector.

Realiza semanalmente giras a los pueblos vecinos, donde aún existe el predominio absoluto de los gamonales y el cura; y, se capacita teóricamente, mediante charlas dictadas y discutidas ampliamente en su seno.

Considera los problemas populares, nacionales e internacionales, y adopta medidas de lucha para conseguir solucionarlos.

Ultimamente organizó una gran Asamblea en celebración del 15 de Noviembre, fecha trágica en el calendario de la Clase Obrera, en que fueron masacrados los oprimidos, por reclamar los derechos del Pueblo Ecuatoriano.

Hoy, publica «Las Calles», órgano de lucha por mejoras barriales y de defensa de los intereses populares.

Continúa laborando, por la formación de comités populares, culturales y de lucha pro rebajas de las subsistencias e inquilinato, en los barrios del sector Sur de la ciudad.

**DR. NEWTON MORENO R.**

ABOGADO

Pasaje Royal No. 12  
Teléfono 23-50

## HECHOS Y HACHAS

### El poder de los dólares

El juego ruín de los dirigentes de la Confederación Americana del Trabajo con Mr. Green a la cabeza, pretende envolver al obrerismo de esta parte de América en sus maniobras maquiavélicas, ofreciendo el oro y el moro a quienes tienen la sartén por el mango, incluso el paseito a Lima en donde los divisionistas comandados por el traidor Ibañez van a organizar un Congreso, (que desde ya le llamamos espúreo), dizqué para romper la C.T.A.L.

Los Dirigentes de la C.T.E., muchos de ellos probados en las luchas de clase y fieles al movimiento obrero ecuatoriano, denunciaron públicamente el oportunismo que se infiltra en ese Organismo, en tanto que los otros no han hecho oír su voz en este serio asunto por más que los agentes del imperialismo yanqui pregonen desde su cuartel general, Washington, que 22 Repúblicas estarán presentes en Lima. Por lo que toca a nuestro caso, no tenemos más dato orientador que la imprudente, confusa y deslayada declaración del Sr. Maldonado Jarrín, quien, mareado por el elogio de los raqueteros de Wall Street, criticó la justa política de comprensión americanista de la C.T.A.L., en los

precisos momentos en que su Presidente, Lombardo Toledano, denunciaba ante el mundo el injusto cuanto desgraciado Tratado de Río de Janeiro. De todos modos, damos la voz de alerta a los trabajadores ecuatorianos para que, unidos en un sólo criterio, rechacen las pretensiones de los divisionistas, poniendo así una valla infranqueable a estas mal olientes maniobras.

### Pasó el ventarrón

Nada hay más emífero que los desmanes de la autocracia contra la voluntad popular. Movimiento acelerado de la carabinería y soldados armados hasta los dientes para evitar que el trabajador chileno, heredero del valor y del coraje araucano, ejercite su más legítimo derecho, la huelga; combinación asquerosa de líderes políticos y periodistas a sueldo que callan la monstruosa decapitación de la Democracia, cuando el Tribunal Supremo del Brasil, presionado por la fusta resonante de Dutra, elimina al Partido Comunista Brasileño, para las campañas eleccionarias; intromisión descarada de los agentes divisionistas, que andan sueltos en América en los destinos de la C.T.C., (Confederación de Trabajadores Cubanos), la Organización más poderosa de trabajadores entre las filiales latino americanas, tinosas y fielmente dirigida por el compañero Lázaro Peña; campaña demagógica anticomunista de los González Videla, Dutra y otros perros fieles del amo yanqui; etc, todo ha pasado como un ventarrón que, si bien ha dejado un saldo de tragedia y dolor, para satisfacción de los enemigos del pueblo, han probado la fortaleza de los poderosos Partidos Comunistas de Chile, Cuba y Brasil y su profundo arraigo en las masas populares de esas naciones hermanas.

### Bazar de Bazares

Calle Guayaquil  
Nos. 625 y 629

### Eduardo Muñoz M.

Repara: máquinas de escribir y coser, aparatos eléctricos y de gasolina, vidrotas, tocadiscos, llaves de toda marca.

Morales No. 939  
Teléfono No. 20-80

Sólo el Marxismo Salvará  
al Mundo

Obras Marxistas, en la  
**LIBRERIA «LULU»**  
Manabí 574 y Venezuela

### Triunfó nuevamente la Lista Popular en Ambato

Cuando nuestro periódico entraba en prensa, nos viene la noticia del triunfo de la lista No. 3 en las elecciones llevadas a cabo ayer. Era este el resultado lógico de la situación. «LAS CALLES» felicita sinceramente a la clase trabajadora de Ambato porque vemos en ella al factor decisivo en la ratificación de este doble triunfo sobre la reacción.

JAN 30 1948

# VOCES DE BARRIO

## LAS CALLES

Barrio de San Sebastián  
Quito, Diciembre de 1947

Nuestro barrio, de calles empedradas, angostas y torcidas, es escenario de múltiples sucesos.

Diariamente, podemos escuchar al pasar, en las esquinas o las tiendas; la voz de las gentes del pueblo, con la ansiedad permanente de una vida mejor y más humana; y esa voz es reclamo, súplica y protesta, que choca contra la indiferencia de los acaudalados y la despreocupación absoluta de las autoridades.

Nosotros, que hemos puesto nuestras columnas al servicio de los intereses populares, porque también somos del pueblo, queremos, recogiendo esa voz clamorosa y justa, cumplir con el deber de denunciar la miseria constante en que viven las clases humildes, que son la base de la economía nacional.

Junto a la miseria económica en que se debaten los hogares de los trabajadores y las gentes del pueblo, atormentados por la preocupación de la carestía de las subsistencias y la vivienda, existen numerosos problemas que aunque aparentemente mínimos y locales afectan a las mayorías, y que los iremos denunciando, con veracidad absoluta.

### Problemas de Higiene y Urbanismo

Quien pase por la Calle de la Ronda (Morales) y sus transversales, podrá comprobar lo verdadero de nuestra presente denuncia.

En esta calle, en extremo angosta y empedrada, la totalidad de las casas terminan en quebradas llenas de basura e inmundicias.

El «Puente Nuevo» con la parte baja de la Venezuela, el puente de «Los gallinazos» con la salida al Teatro «Cumandá», y la esquina del Ministerio de Educación (Calle Guayaquil), son verdaderas letrinas y basureros, que se llenan de moscas.

A lo largo de la calle, innumerables fallas del empedrado, que forman charcos con las aguas lluvias, caños con tapas rotas o sin ellas, son un constante peligro para los transeuntes.

La Morales por fin, termina en el extremo con otra gran quebrada, y en el otro, con el milenar Hospital «San Juan de Dios», de enfermedades contagiosas.

He aquí un problema barrial que hasta hoy no ha resuelto el Municipio conservador.

Qué ha sido hasta hoy de las autoridades? Qué ha hecho la Policía Municipal.....

Servicios higiénicos públicas,

recolectores de basura por lo menos en cada esquina, vigilancia permanente de la Policía de higiene, paso diario y constante de los carros colectores de basura, barrido diario de las calles, he aquí las necesidades urgentes del barrio, que el pueblo tiene para exigir de los Concejales recientemente elegidos, como único medio efectivo para evitar el crecido porcentaje de las enfermedades contagiosas y la mortalidad infantil.

De no satisfacer las urgentes necesidades, sin la atención de las autoridades a los problemas del pueblo y con la explotación de los gamonales, dueños de la producción y la vivienda, las clases humildes continuarán sumidas en la peor miseria, y sucumbirán, si no saben reclamar sus derechos con una amplia movilización popular, desenmascarando sin miedo la explotación, la ineptitud y la traición de las clases dominantes.

### JUSTICIA POPULAR

La justicia popular debe ser concebida por todos los ciudadanos como la máxima aspiración de la colectividad en su vida de relación constante.

Si a la Justicia se le considera en su propio significado como la voluntad de dar a cada uno lo que es suyo, lógicamente se desprende que todos los hombres del conglomerado humano serán los beneficiados en sus sagrados atributos.

Esta conquista de lo justo, que adquirieron en parte los pueblos desde cuando se derrocó la esclavitud, terminando con el feudalismo comprador del hombre del pueblo igual que si fuera objeto, o como un animal, este amor de lo justo, decimos, debe implantarse en los corazones populares, plasmando lo justo con energía, en grata realidad, utilizando, si necesario fuera, la fuerza, para derrocar los sistemas de opresión que vivimos.

Obreros, artesanos, hombres del pueblo: no os dejéis arrebatarse lo que os corresponde, mirad a vuestros defensores, escoged a los que prometan

### Frente Progresista y Profundamente Democrático

La política de unidad propugnada por el Partido Comunista Ecuatoriano en todo tiempo, aún a costa de sacrificios, ha vuelto a ponerse de manifiesto en esta ocasión cuando, con la visión y firmeza que exige el momento político que atraviesa el País, hace un formal llamamiento a los Partidos de Izquierda, al Partido Liberal, a los Obreros y a los sectores de católicos progresistas, para formar un frente anti-reaccionario capaz de asegurar el triunfo de la Democracia en las elecciones que se avecinan.

«LAS CALLES», saluda la decisión del Comité Ejecutivo de nuestro Partido, como la medida más oportuna para evitar la dispersión de las fuerzas democráticas y la creciente ola de oportunistas que se infiltran en la Directiva de los Partidos, en las que maniobran a su gusto, tan pronto de manchenistas como de banqueteadores fervorosos a Marianito Suárez Veintimilla; en unos momentos son los felices realizadores de la fórmula sacrosanta y única que puede salvar al Ecuador, desde luego que para ello no se necesita otra cosa que vender Galápagos al amo yanqui y, en otros, seguramente, se enlistarán con el Ministro de todos los Gobiernos y aún con el millonario empleomaníaco.

con acciones, ser nobles guías y que, respaldados por su moral, conduzcan todas vuestras aspiraciones hacia la meta del triunfo, dándoos lo que necesitáis: pan seguro para vuestros hijos, vivienda y cultura, igualdad de aspiraciones; en suma, mejor vida para un Ecuador sin injusticias, sin clases privilegiadas, y sin miserias.